
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom
24.05.2022

Ausrichtend: Fachschaft CE
Moderation: Tim Unverzagt
Protokollant*innen: Lisa Zeitler, Clara Schulze Mönking
Beginn: 18:30; Ende: 19:49
24.05.2022

1 Anwesenheit

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Tobias Tiebes, Katharina von Beren, Simge Karaduman

FS 03 Humanwissenschaften:
FS Sport: Lasse Malpricht

FS 04 Mathe: Annika Wolf, Dennis Frieberg

FS 11 Material- und Geowissenschaften:
FS Geo: Martin Schäfer, Janina Schäfer

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Niklas Stein, Sebastian Koch

FS 16 Maschinenbau: Antonio Depardon, Melanie Urallar

FS 20 Informatik: Jennifer Nicola

FS CE: Lisa Zeitler, Denis Andrić, Clara Schulze Mönking, Tim Unverzagt

2 Genehmigung von Protokollen

(Offen) März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll immer noch nicht vorhanden. Niemand anwesend

(Offen) Juni-FSK 2019 (FS 02): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian (FS 02) wollte sich kümmern, aber FS 02 nicht anwesend

(Offen) Februar-FSK 2020 (FS 15): Immer noch nicht vorhanden. FS 15 nicht anwesend

(Offen) Juni-FSK 2020 (AStA): Womöglich nicht existent

September-FSK 2020 (FS 04): Als Pad vorhanden (https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$FSK_24.09.2020)
→ angenommen (8 Ja, 0 Nein, 6 Enthaltungen)

(Offen) Sonder FSK Januar 2021 (FS 01): FS 01 anwesend, wurde verschoben

(Offen) Januar-FSK 2022 (FS 15): Sollte herumgeschickt werden, aber FS15 nicht anwesend

(Offen) März-FSK 2022 (FS iST): Wurde herumgeschickt. Abstimmung auf nächste FSK verschoben

April-FSK 2022 (FS Informatik): Wurde herumgeschickt
→ angenommen (9 Ja, 0 Nein, 6 Enthaltungen)

Letzter Stand: Die Website ist immer noch kaputt und Uploads erfolgen sobald sie repariert wurde. FS 18 Elektrotechnik schreibt hierzu
noch eine Mail an den AStA. FS 18 war nicht anwesend, daher keine neuen Informationen. Ist das nicht aus dem alten Protokoll?

Übernommen aus dem Pad (Domenic Kehrer): Wir schreiben für alle alten fehlenden Protokollen nochmal eine E-Mail an die jewei-
lige Fachschaft, ob es die Protokolle noch gibt.
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3 Wichtiges aus den Fachschaften

• FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Am 9.6. ist ein Vernetzungstreffen zu verwandten Fachschaften (Einladung
an alle; es sollen möglichst viele teilnehmen); sind Anfang Mai auf die BuFaTa in Göttingen gefahren.

• FS 03 Humanwissenschaften:
FS Sport: Am 28.05 gibt es eine Beachparty in der Krone ab 21 Uhr. Der Vorverkauf ist am 25. und 27.5 von 12:30 -14:00
in S1 13 307. Außerdem fährt die FS Sport im Juni vom 16.6 bis 19.06 auf die BuFaTa (= Bundesweite Fachschaftstagung
Sport) nach Bochum.

• FS 04 Mathe: Fahren am 25.5. auf die KoMa (= Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften) (BuFaTa der
Mathematik). Am 07.06. wird es eine Schnuppersitzung für Fachschaftsinteressierte geben.

• FS 11 Material- und Geowissenschaften:
FS Geo: Fahren vom 25.05. bis 29.05. auf die BuFaTa nach Halle an die Saale.

• FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Organisieren die digitale BuFaTa der Bauingenieure im Juni. Siehe außer-
dem Top 2 und 3.

• FS 16 Maschinenbau: Fahren diese Woche auf FaTaMa (= Bundesfachschaftentagung Maschinenbau) und haben eine offene
Sitzung für neue Fachschaftler:innen abgehalten.

• FS 20 Informatik: Fangen an, Events im Sommer zu planen.

4 Wichtiges aus den Gremien

• Asta: Der Asta konnte nicht an der Mai-FSK teilnehmen, lässt aber ausrichten, dass sie die kommende Sitzung ausgerichten,
eventuell in Präsenz.
Coronabedingt haben sich die Besuche in den Sitzungen verzögert, nächste Woche (30.5.) geht es weiter. Domenic Kehrer wird
derweil Kontakte zu den Fachschaften aufnehmen, die sich bereits zurückgemeldet haben.

5 Finanzanträge

5.1 FS 11 Geo:

Bundesfachschaftentagung vom 25.05. bis 29.05.2022 in Halle an der Saale
Kosten: 898,35 € für 4 Teilnehemende
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 2)

5.2 FS 04 Mathematik:

Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften (BuFaTa der Mathematik) vom 25.05. bis 29.05.2022 in Jena
Kosten: 862,85€ für 5 Teilnehmende
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 2)

Schnuppersitzung zur Nachwuchsgewinnung mit Pizza am 07.06.2022
Kosten ca. 150€
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 11, Nein: 0, Enthaltung: 3)

5.3 FS 16 Maschinenbau:

Internes Sommerfest für Alumni, da die traditionelle Jahresabschlussfeier wegen Corona mehrmals ausgefallen ist am 10.06.2022
Kosten: ca. 300€ für ca. 30 Personen
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 12, Nein: 0, Enthaltung: 3)

5.4 FS Sport:

BuFaTa Bochum vom 16.06. bis 19.06.
Großzügig kalkulierte Kosten: 1512€ für 8 Personen
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 11, Nein: 0, Enthaltung: 3)
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5.5 FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften:

Vernetzungstreffen für Erstsemester*innen; Der Tag dient als Kennenlerntreffen für alle Erstsemester*innen die während Corona
angefangen haben zu studieren und dadurch wenig Möglichkeit zum vernetzen hatten. Zum Anderen dient es dazu, die Fachschaft
kennenzulernen.
Kosten: 859€
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 7, Nein: 0, Enthaltung: 8)

Teambuildingwochenende auf einem Zeltplatz an der Lahn. Übernommen werden sollen Übernachtungskosten, Essen und Trans-
porterkosten
Kosten: ca. 750€ für 12 Personen
→ Abstimmung: Angenommen (Ja: 7, Nein: 0, Enthaltung: 7)

6 TOP 1: Klausureinsichten-Hilfsmittel (FS1)

Der TOP kam von der FS1, leider sind die zuständigen Personen nicht anwesend gewesen. Da die Richtlinien für Einsichten und das
zur Verfügung gestellte Material sich von Einsicht zu Einsicht stark unterscheiden, entsteht die Forderung nach einer Vereinheitli-
chung und einer Verbesserung der vorliegenden Materialen bzw. einer Verfügbarkeit von Musterlösungen. Eine Vereinheitlichung
gestaltet sich schwierig. Bei Verhandlungen sollte mitberücksichtigt werden, ob es sich um externe Serviceveranstaltungen anderer
Fachbereiche handelt.

F: Nach welchen Richtlinien verläuft die Einsicht in den unterschiedlichen FBs?

A: Mathe und Informatik haben selten Musterlösungen zu Einsichten, in der Informatik ist es inhaltlich schwierig. Meist sind
die Bedingungen der Einsicht wie in der Klausur, teilweise dürfen Stichpunkte gemacht werden, in der Informatik ist teils
Absprache mit anderen Teilnehmern möglich.

F: (FS 04) Dürfen Studierende überhaupt Klausuren korrigieren?

A: (FS 16) Laut Unirecht ja. Aber intern gibt es im FB 16 die Absprache, dass davon abgesehen wird, Serviceveranstaltungen wie
Mathe ausgenommen.

A: Laut Prüfungsordnung müssen Bewertungskriterien offengelegt werden, sofern sie vorhanden sind. Diese sollten vorhanden
sein, wenn die Prüfung objektiv bewertet werden soll.

Übrig bleiben folgende drei Optionen:

1. Thema fallenlassen

2. Um Rückmeldung aus den Fachschaften bitten und solange wiedervorlegen, bis sich eine Lösung findet

3. Jemanden engagieren, der sich Informiert

Allgemeines Stimmungsbild: zweite Option (Rückmeldung aus Fachschaften und Wiedervorlage). Die FS 01 informiert sich noch
einmal und schreibt nächste Woche eine Mail.

Bitte an alle Fachschaften: Nachfragen, wie es im eigenen Fachbereich geregelt ist. Das TOP wird auf die nächste Sitzung ver-
tagt.

7 TOP 2: hobit (FS13)

Das Studierendenmarketing soll digitaler werden, da die hobit zu kostenintensiv wird. Ab nächstem Jahr soll die hobit nicht mehr
finanziert werden (bisher geschah das hauptsächlich durch die TU), obwohl FB 13 etwa ein Drittel der Stände hatte. Es geht finanziell
um den Haushalt der TU Darmstadt. Die FS 13 findet diese Entwicklung bedenklich.
Quelle: Bericht vom Studiendekan.
Es folgt die Frage an andere Fachschaften, ob sie Informationen über dieses Vorhaben haben undwie sie dazu stehen. Die Fachschaften
werden gebeten, in ihrem Fachbereich nachzufragen.
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8 TOP 3: Code of Conduct (FS13)

Laut einem Bericht aus der UV (Universitätsversammlung, nicht anwesend) wurde der erste Entwurf des Code of Conduct vorgestellt.
Dieser ist noch nicht öffentlich verfügbar. Werbepartner sollen hierdurch eingeschränkt werden oder Werbeaktionen einen Leitfaden
bekommen, an den sie sich halten müssen.
FS 13 befürchtet eine Einschränkung der Handlungsfreiheit der Fachschaften, da zum Beispiel die Owo auf Spenden angewiesen ist.

Andere Fachschaften haben laut eigener Aussage keine Informationen zum neuen Code of Conduct.
Das TOP wird auf die nächste FSK vertagt, da der Asta besser informiert ist.

9 Sonstiges

• (FS 13) Neuerdings werden Damenhygieneartikel in Toiletten zur Verfügung gestellt. Es kam bisher positives Feedback. Finan-
ziert werden die Hygieneartikel vom Fachbereich, angestoßen wurde das Thema von der Gleichstellungsbeauftragten.

• (FS 01) Frage nach Präsenzsitzungen → (CE) Eine Rückkehr zur Präsenz ist geplant, höchstwahrscheinlich hybrid. Dies ist
abhängig von der Ausrichtenden Partei, also für die nächste FSK der Asta.

• (CE) TUCaN- Treffen: Aufgrund der Interdisziplinarität von CE gibt es verschiedene Probleme, die auf dem TUCaN-Treffen
angesprochen wurden.

10 Themen für die nächste Sitzung

• TOP 1 (Wiedervorlage) → Rückmeldung, wie das Vorgehen bei Einsichten in verschiedenen FBs ist

• Auf Protokolle von nicht anwesenden Fachschaften zurückkommen

• Antwort an FB 13 wegen hobit (TOP 2)

• TOP 3 (Wiedervorlage) → verschoben aufgrund fehlender Informationen.

11 Nächste FSK

Die nächste FSK findet im Juni statt und wird durch den Asta moderiert, eventuell in Präsenz.
Da die FS LaB zum Zeitpunkt der FSK Vollversammlung hat und FS Mec nicht anwesend ist, ist vorerst FS01 für die FSK im Juli
zuständig.
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